

MIÉRCOLES 26 DE JUNIO DE 2019

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ALCALDE DE COLÓN VA POR CARGO EN 2021

Por Domingo Valdez

En 2021 “estaré en las boletas electorales”, afirmó el presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia; sin embargo, comentó que no sabe para qué puesto competirá. El edil señaló que, en dos años, cuando termine su administración, espera dejar la mejor versión de Colón, para luego seguir trabajando en la gestión pública. Agrega que no sabe dónde estará en 2021, pues esa será la decisión de la gente, pero “amenazo con aparecer en las boletas electorales en 2021, en donde decida en su momento mi partido (el PAN) que me ha arropado”. (EUQ 6)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ELSA A LA COMISIÓN DE ORDEN DEL PAN

Por Alejandro Payán

El dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes, dijo que la Comisión de Orden del partido será la que definirá si hay faltas por los señalamientos de la diputada local, Elsa Méndez en contra de integrantes del mismo partido. (DQ)

PRI

EN QUERÉTARO RENACERÁ EL PRI: VIGGIANO AUSTRIA

Por Raúl Ríos

La candidata a secretaria general del PRI, Carolina Viggiano Austria, afirmó que reconocerá y escuchará a los elementos del partido tricolor en Querétaro, con quienes trabajará para lograr la profunda transformación que desean al interior del partido. (En el estado) existen cuadros muy valiosos y jóvenes, con una formación institucional sólida. Iniciamos la campaña en Querétaro porque ahí nació el PRI y ahí queremos que vuelva a renacer», mencionó. (AM)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CASI LINCHAN A PROFE ABUSADOR

Padres de familia denunciaron presuntos abusos sexuales de un profesor contra al menos cinco niñas de cuarto grado en la escuela primaria José María Morelos y Pavón, ubicada en la colonia Obrera, donde a punto estuvieron de lincharlo. (DQ, principal)

EUQ: DESTACA QUERÉTARO POR TRANSPARENCIA FISCAL: AREGIONAL

Querétaro es la segunda entidad federativa con la mayor transparencia y disponibilidad de información fiscal, dio a conocer Aregional, empresa consultora especializada en materia financiera y económica. (EUQ, principal)

AM: QUERÉTARO, CON 98% DE TRANSPARENCIA

Querétaro se ubicó como el segundo con mayor transparencia fiscal a nivel nacional, de acuerdo con un estudio realizado por Aregional en el cual se evaluó el índice de transparencia y disponibilidad de la información fiscal de las entidades federativas. (AM, principal)

MIÉRCOLES 26 DE JUNIO DE 2019

N: INICIA CAMPAÑA

Alejandro Moreno y Carolina Viggiano abrieron su campaña proselitista a la presidencia del CEN del PRI hoy aquí y decidieron que fuera Querétaro porque aquí nació el PRI y será donde nazca su refundación. (N, principal)

CQRO: SOBRESALE QUERÉTARO POR NIVEL BAJO DE DEUDA PÚBLICA Y OBLIGACIONES: CAFP

Tres cuartas partes de los estados del país, es decir, 24, presentan un nivel de endeudamiento sostenible. De entre ellas, sobresalen Querétaro, Guanajuato y Guerrero, ya que muestran los niveles más bajos del indicador de deuda pública y obligaciones sobre ingresos de libre disposición. Así lo dio a conocer el CAFP de la Cámara de Diputados, a través de una nota informativa fechada el 24 de junio de 2019, en la que se reportan los resultados del Sistema de Alertas de las Entidades Federativas correspondientes al primer trimestre de este año. (CQRO, principal)

PA: CASTIGO A CULPABLES

Desde el lugar donde vacaciona, el gobernador Francisco Domínguez envió 3 tuits relacionados con el feminicidio de Nancy Guadalupe Morales Hidalgo, la madre asesinada por órdenes de su esposo y quien había pedido la protección del mandatario viajero. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

DARÁN 827 PAQUETES ALIMENTARIOS A GRUPOS VULNERABLES

Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, acompañado por el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, realizó la tercera entrega de 827 paquetes alimentarios como parte del programa Por tu Alimentación que atiende a la población en condiciones de pobreza multidimensional y radica en localidades de alta o muy alta marginación o se encuentran en situación de vulnerabilidad. El funcionario estatal mencionó la encomienda que se tiene por parte del gobernador, de estar cercanos a la ciudadanía. (EUQ)

DIÁLOGO ENTRE CONAGUA Y MINEROS, TRAS AMENAZA DE CERRAR EL ACUEDUCTO II

Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno, confirmó que ya existe una mesa de diálogo entre los trabajadores de la minera "La Negra", ubicada en Maconí, Cadereyta de Montes, con personal de la Conagua. Esto tras la amenaza de los mineros de cerrar el suministro de agua del Acueducto II, debido al cierre de la mina que es la principal fuente de empleo de más de 600 familias. (DQ)

HONDUREÑO QUE ASESINÓ A NANCY ERA MENOR DE EDAD: SEGOB

Una de las personas de origen hondureño que asesinó a Nancy Guadalupe Morales Hidalgo es menor de edad, confirmó Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno. (...) Granados Torres puntualizó que, si la autoridad judicial declara la responsabilidad de los tres imputados, entonces las adecuaciones tendrían que tener más precisión, dado el perfil del principal implicado; es decir, con conocimientos militares, psicólogo, entre otras. Afirmó que los involucrados en este caso, serán juzgados en Querétaro, independientemente de su nacionalidad. (N, CQRO, PA, DQ)

REVISARÁN PROTOCOLOS DE ATENCIÓN A MUJERES VIOLENTADAS, TRAS FEMINICIDIO EN TEQUISQUIAPAN

Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno, confirmó que, con el objetivo de mejorarlos y adecuarlos, se lleva a cabo una revisión de los protocolos y los procedimientos de las autoridades involucradas en el Sistema de Atención a víctimas, de Procuración de Justicia y del Sistema de Seguridad en general. (PA, EUQ)

MIÉRCOLES 26 DE JUNIO DE 2019

INGRESARÁN AL TRANSPORTE COLECTIVO 170 AUTOBUSES NUEVOS

Por Dagoberto Zambrano

Se prevé que en los próximos meses, 170 autobuses nuevos se integren al transporte público colectivo de la zona metropolitana de Querétaro, informó el director del Instituto Queretano del Transporte, Alejandro López Franco. (AM)

INICIA OPERACIONES TERMINAL DE AUTOBUSES DEL AIQ

Marco Del Prete, titular de la SEDESU, encabezó la ceremonia de inicio de operaciones de la Terminal de Autobuses del AIQ, cuyos autobuses pertenecen a la línea Flecha Amarilla y cuyas oficinas se encuentran a un costado del área de Llegadas. Por su parte, el director general del IQT, Alejandro López, destacó la atención a la demanda de los usuarios y expresó que Querétaro es un referente ambiental y prueba de ello es esta nueva alternativa que promueve el cuidado al medio ambiente. (CQRO, EUQ)

ALISTAN PERIODO VACACIONAL ALUMNOS DE EDUCACIÓN BÁSICA

La SEDEQ, a través de la USEBEQ, informa que este jueves 27 de junio concluye el ciclo escolar para escuelas de educación básica que se adhirieron al calendario de 185 días. Serán 651 escuelas públicas y privadas de educación básica en el estado que concluirán labores con este calendario, que incluyen a 87 mil 968 alumnos que culminarán clases. (AM, N)

EL 1 DE JULIO DARÁN RESULTADOS DEL COBAQ

Por Alejandro Payán Vázquez

El próximo 1 de julio se darán a conocer los resultados del examen único de admisión a bachillerato, el cual presentaron más de 20 mil estudiantes en el estado, dio a conocer Arturo Molina, director general del COBAQ. (DQ)

ELEGIRÁ SEJUVE EMBAJADORES AGENDA 2030

Por Cecilia Conde

La Secretaría de la Juventud inició con la convocatoria para seleccionar a los embajadores de la agenda 2030 en todos los municipios del estado, con lo que buscan que los jóvenes difundan el contenido de esta planificación, dio a conocer el titular de esa secretaría, Rodrigo Ruiz Ballesteros. (DQ)

MODERNIZA SDUOP EL CENTRO DE SALUD DE COLÓN

Romy Rojas, titular de la SDUOP, informó sobre los trabajos complementarios en el Centro de Salud de Colón, acciones que dijo- garantizan el acceso a servicios de salud y se eleva la calidad de vida de la población de esa localidad. (N)

AIQ YA CUENTA CON TERMINAL DE AUTOBUSES; ÉSTAS SON SUS RUTAS Y HORARIOS

Marco Del Prete, titular de la SEDESU, encabezó la ceremonia de inicio de operaciones de la Terminal de AIQ, cuyos autobuses pertenecen a la línea Flecha Amarilla y las oficinas se encuentran a un costado del área de Llegadas. Marco Del Prete destacó que el AIQ es el aeropuerto que ha presentado el porcentaje de mayor crecimiento en los últimos 5 años, y que a lo largo de 2018 transportó a más de 1 millón de pasajeros. (AM, N, DQ)

MIÉRCOLES 26 DE JUNIO DE 2019

CRECE AIQ 20% AL AÑO

Por Diego A. Rivera

Al cierre de mayo, el AIQ, ha tenido 589 mil pasajeros, un crecimiento del 20% por año, aseguró Marco del Prete, titular de la SEDESU. El secretario explicó que en 2018 cerró con un millón 34 mil pasajeros, por lo que se espera que para este año las operaciones cierren con un registro aproximado al millón 100 mil pasajeros. (N)

AERÓDROMO HARÁ VUELOS PÚBLICOS Y PRIVADOS

Por Laura Banda

Marco del Prete, titular de la SEDESU, anunció que el aeródromo de Jalpan obtuvo el permiso definitivo de la Dirección General de Aeronáutica Civil para la operación de vuelos públicos y privados. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

PANCHO REGRESARÁ ANTES DEL 13 DE JULIO

Deberá el gobernador Francisco Domínguez regresar antes del 13 de julio, ya que el mandatario solo dio aviso al Congreso de su ausencia del territorio nacional por un periodo no mayor a 30 días, conforme a la Constitución del Estado y artículos de la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo, informó el coordinador de Morena en la LIX Legislatura, Mauricio Ruiz Olaes. (DQ, EUQ)

RECONOCE DIPUTADA QUE FALLÓ ATENCIÓN A SOLICITUD DE NANCY

Por Katia Lemus

La diputada del PAN, Beatriz Marmolejo, presidenta de la Comisión de Género y Derechos Humanos en el Congreso local, se comprometió a revisar con las autoridades responsables el procedimiento que se siguió y qué fue lo que falló en la solicitud de atención que hizo Nancy 'N', quien fue privada de la vida el 20 de junio, en el municipio de Tequisquiapan. "La carta fue turnada a través de las áreas de atención ciudadana del gobernador y después fue turnada al Instituto Queretano de las Mujeres. Necesitamos tener la información para conocer en dónde falló, dentro de las autoridades involucradas, la atención que ella solicitó... (CQRO)

DIPUTADA PROPONE PROTOCOLO DE ATENCIÓN INTEGRAL A MUJERES VIOLENTADAS

La diputada Abigail Arredondo Ramos, presentó una Iniciativa de Ley para Implementar un Protocolo de Atención Integral a Mujeres Violentadas, que propone modificar la Ley Estatal de Acceso a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia y la Ley del IQM. (AM, CQRO, DQ)

ANALIZARÁN CRITERIOS PARA DECLARATORIA DE ALERTA DE GÉNERO

Por Anaid Mendoza

El presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en la LIX Legislatura, Roberto Cabrera Valencia, indicó que habrán de analizarse puntualmente los criterios necesarios para que las autoridades competentes declaren alerta de género en la entidad. (DQ)

PLAN MIGRATORIO NO ES LA NATURALEZA DE LA GUARDIA NACIONAL: ROBERTO CABRERA

Tras la movilización de elementos de la Guardia Nacional a la frontera sur como parte del plan migratorio, el diputado Roberto Cabrera Valencia afirmó que, aunque este no fue el objetivo con el que fue creada la Guardia Nacional, es respetuoso de la orden dada por el Ejecutivo federal, toda vez que el tema de la migración irregular puede representar riesgos para la seguridad de la población. (ADN)

MIÉRCOLES 26 DE JUNIO DE 2019

DIPUTADOS APRUEBAN DESINCORPORACIÓN DE INMUEBLES EN QUERÉTARO

Diputados integrantes de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LIX Legislatura, respectivamente, aprobaron por unanimidad diversos dictámenes, entre los que destaca la Iniciativa de Decreto que autoriza al titular del Poder Ejecutivo del Estado a desincorporar y enajenar un inmueble propiedad del Estado de Querétaro a favor de a título de Cáritas de Querétaro, ubicado en el municipio de El Marqués. (AM)

CONMINAN A DIPUTADOS A VOTAR A FAVOR DE JUBILACIONES Y PENSIONES DE TRABAJADORES AMPARADOS

Ante la negativa de los legisladores que integran la Comisión del Trabajo y Previsión Social para autorizar las jubilaciones y pensiones de los trabajadores que ya cumplieron la edad y años laborales, estos se han tenido que amparar ante un juez, quien a su vez pide a la 59 Legislatura local que resuelva a su favor, señaló Néstor Domínguez, presidente de dicha comisión. (CQRO, EUQ)

QUIEREN EXHORTAR AL GOBIERNO FEDERAL A QUE AGILICE ABASTO DE MEDICAMENTOS

Este miércoles, en sesión de pleno de la 59 Legislatura local, se buscará que la Junta de Coordinación Política presente un exhorto al gobierno federal para que agilice el trámite de licitación para la compra de medicamentos, afirmó Mauricio Ruiz, coordinador del grupo parlamentario de Morena. Ante el retraso de la SHCP para la compra de medicamentos y el posible desabasto que la Secretaría de Salud podría presentar en julio, Ruiz Olaes aclaró que en esta misma situación se encuentran varios estados, por lo que esperan que el exhorto sea aprobado. (CQRO, DQ)

MUNICIPIOS

ENTREGA NAVA APOYOS A 12 ACADEMIAS DEPORTIVAS

El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, encabezó el arranque del fortalecimiento de las Academias Deportivas a nivel Medio Superior, que de manera coordinada impulsan la SEJUVE, el INDEREQ a través del Consejo Estatal del Deporte de Educación Media Superior para promover y fomentar la actividad física y el deporte en la comunidad estudiantil. (N, DQ, CQRO, EUQ)

150 JORNADAS DE ATENCIÓN CIUDADANA, LA META DE ALCALDE EN TU CALLE PARA 2019

El pasado 10 de febrero, en el marco de la presentación del programa Gobernador en tu Calle, el alcalde Luis Bernardo Nava Guerrero dio a conocer que el municipio de Querétaro se sumaría a esta iniciativa -junto con otros municipios metropolitanos- mediante el programa Alcalde en tu Calle, a través del cual se visitarían 100 colonias de la capital para realizar obras de infraestructura social que mejorarían la calidad de vida de la población. (CQRO)

EN LA CAPITAL SE BLINDAN CONTRA LA CORRUPCIÓN

Cuatro reglamentos y la reforma de otro más fueron autorizados en la sesión de Cabildo del Ayuntamiento de Querétaro, en que destacó el Reglamento del Blindaje Anticorrupción del Municipio de Querétaro, “pues no solo se trata de castigar sino de no permitir actos de corrupción”, aseguró el alcalde Luis Bernardo Nava Guerrero. (AM, PA, DQ, EUQ)

IMPULSARÁ MUNICIPIO DE QUERÉTARO TURISMO RELIGIOSO CON RUTA EL SERENO

Autoridades capitalinas presentaron la Ruta del Sereno, la cual estará integrada por 22 puntos de templos, parroquias y otros sitios religiosos localizados en la capital. (ADN, AM, N, CQRO, DQ, EUQ)

MIÉRCOLES 26 DE JUNIO DE 2019

APRUEBA AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO EXCUSA DEL AUDITOR MUNICIPAL

Por Esmeralda Trueba

El Ayuntamiento de Querétaro aprobó la excusa del Auditor de Fiscalización del Municipio de Querétaro, Agustín Luna -quien además fue Secretario de Gobierno en la pasada administración, encabezada por Marcos Aguilar Vega, del expediente de presunta responsabilidad administrativa número AF/ DJI/D-424-E/2018. En sesión ordinaria de cabildo, el secretario del Ayuntamiento, Jesús Roberto, argumentó la facultad que tiene el ayuntamiento para tal ejecución. (CQRO)

PUENTE VEHICULAR EN EZEQUIEL MONTES REGISTRA AVANCE DEL 50%

La presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Trejo, realizó un recorrido en la carretera 120 kilómetro 6+000, tramo donde la SCT construye un puente vehicular que coadyuvará a mejorar la movilidad en esta zona del estado, tanto de transporte particular como de carga. Margan obra que tienen una inversión federal aproximada de 55 mdp y que actualmente registra un avance del 50%, por lo que se proyecta concluir en octubre próximo. (N)

“MI OBLIGACIÓN, BUSCAR Y CONSOLIDAR INVERSIÓN”

Por Domingo Valdez

El alcalde de Colón, Alejandro Ochoa, afirmó que el viaje que hizo a Europa para promover al municipio como destino de inversión aeronáutica tuvo buenos resultados. “Es nuestra obligación como gobiernos salir a promover, a falta de interés del gobierno federal de seguir consolidando inversión”, señaló. El edil detalló que, en el Air Show en París, presentó, acompañado de cuatro importantes desarrolladores, el parque industrial Terrakia, para que ayude a consolidar la proveeduría del sector aeronáutico. (EUQ)

ROSENDO ANAYA ARRANCÓ OBRAS

Por Dolores Martínez

El presidente municipal de Amealco de Bonfil, Rosendo Anaya Aguilar, dio el banderazo de arranque de obra por los barrios de la zona indígena de San Ildefonso Tultepec, en donde anunció más de tres mdp en cuanto a la generación de acciones de infraestructura en caminos. (...) En su mensaje, al alcalde destacó que el empedrado de estas arterias principales es la suma de trabajo conjunto con el gobernador, quien se ha ocupado de hacer mejoras importantes para la movilidad de los amealcenses. (ESSJR)

CENTRO DE DÍA ATIENDE A 35 NIÑOS MIGRANTES

Los centros de día del DIF Municipal de Querétaro atienden a un promedio de 35 niños y niñas migrantes que laboran en los cruceros de la capital, informó el secretario de gobierno municipal, Apolinar Casillas Gutiérrez. (DQ, N, EUQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Martínez Peñaloza incursiona en el negocio de los vinos. Nos cuentan que quien está convertido en un empresario vitivinícola es el exdiputado federal y exalcalde de Cadereyta, Miguel Martínez Peñaloza. El panista, identificado políticamente con el grupo de Ricardo Anaya, aprovechó el crecimiento que registra esta actividad para abrir Viña del Cielo, el primer viñedo que hay en Cadereyta, demarcación donde el panista León Enrique Bolaños, actual alcalde de esta demarcación, ya tiene un acuerdo político para impulsar como su sucesor a Timoteo Martínez Peñaloza, hermano del propio Miguel. Parece, nos dicen, que en Cadereyta se reparten entre amigos el poder.

MIÉRCOLES 26 DE JUNIO DE 2019

Especialistas y activistas participarán en foro ambiental. Nos cuentan que hoy, el diputado del PAN, Agustín Dorantes Lámbarri, encabezará el primer “Ecoforo Internacional 9 Acciones por el Medio Ambiente” al que se darán cita especialistas internacionales, activistas y ciudadanos para hablar del tema. Nos comentan que el evento será a las 10 de la mañana en las instalaciones del Congreso del estado, en donde se espera una importante cantidad de asistentes. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Que usar la Guardia Nacional para atender asuntos migratorios se sale de las facultades y funciones para las que originalmente fue creado este cuerpo de seguridad, señaló Roberto Cabrera Valencia, presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil, del Congreso del estado de Querétaro. “Se está distraiendo, pero entendemos que es temporal y sería una excepción a la regla general, a la naturaleza misma de la organización”, dijo. El diputado panista se dijo respetuoso de las decisiones de AMLO, sin embargo, explicó que en Querétaro ya se está trabajando en la desincorporación de algunos predios en los municipios, donde se asentarán las bases de la Guardia Nacional, para que se aboquen a la finalidad para la que esta fue creada: “contener justamente esta ola de violencia y actuar en contra de la delincuencia”. Hasta el momento, dijo -como publicó Códigoqro el pasado 21 de junio-, el municipio de SJR es el único que ha enviado al poder Legislativo la autorización para donar un terreno, petición que se habrá de analizar en la Comisión de Planeación y Presupuesto. “Esperemos que más bien ya de lo que se hable es de cómo se va a ir instalando esta guardia en todo el país, y que pasa por Querétaro, que da el ejemplo a nivel nacional, pues está trabajando de manera coordinada el Ejército Mexicano con la Policía Federal, y seguramente se integrará la Guardia Nacional con los policías municipales y estatales para dar buenos resultados”, aseveró. Y que en el marco del Programa 10x100 Defendamos Querétaro, la coordinación para la Protección y Promoción de los Derechos Humanos de la Secretaría de Gobierno – junto con la Dirección General en Educación en Derechos Humanos de la CNDH, capacitó a 105 policías más, de los municipios de Querétaro, Corregidora, SJR, Pedro Escobedo, Huimilpan y El Marqués; así como a elementos de la PoEs y Policía Procesal del Sistema Penitenciario en materia de derechos humanos. (CQRO 1 y 2)

ASTERISCOS

SALARIO. Querétaro tiene el tercer salario más alto del país, con 416.09 pesos diarios. La media nacional es de 373.70 pesos. De enero a mayo de 2019, se crearon 27 mil 641 empleos en el estado, lo que significa un crecimiento de 38.1 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior, destacó la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu). Para este año, las autoridades estatales consideran una generación cercana a 30 mil empleos más, a partir de las cifras proyectadas. **MIGRANTES.** A varias semanas del acuerdo pactado entre Andrés Manuel López Obrador y Donald Trump, en el cual el Gobierno mexicano levantó la mano como el principal ganador, la realidad es distinta. Las encuestas muestran cierto endurecimiento de la población mexicana hacia los migrantes. Los últimos sondeos nacionales indican que a los migrantes se les debe cerrar la puerta. En tanto, el sector empresarial pide importantes medidas de seguridad para que los contingentes de migrantes no deriven en un problema. Mientras tanto, la Diócesis de Querétaro se prepara para recibir en donación un terreno por parte del Gobierno municipal que servirá como estancia para estos grupos de viajeros. **PUENTE VEHICULAR A 50 POR CIENTO DE AVANCE.** La presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes Trejo, realizó un recorrido en la carretera 120 kilómetro 6+000, tramo donde la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) construye un puente vehicular que mejorará la movilidad en esta zona del estado, tanto de transporte particular como de carga. La obra tiene una inversión federal aproximada de 55 millones de pesos y actualmente registra un avance de 50 por ciento. Se proyecta concluir la en octubre próximo. (AM 8)

MIÉRCOLES 26 DE JUNIO DE 2019

EXPEDIENTE Q "OTRA HISTORIA"

Por Adán Olvera

La Escuela de Grumetes "Alejandro Navarrete Cisterna" es la encargada de formar al Personal de Línea de la Armada de Chile. Equivalente a la Escuela de Suboficiales en las otras ramas de las fuerzas Armadas. "Vieja escuela de altivos marineros en tus aulas sabemos del honor, la grandeza, las glorias y los fueros del sagrado chileno tricolor". Así dice la primera estrofa de su himno. De la generación 1978 se graduó "Ernesto Enrique", hombre que ha sido vinculado a proceso por ser presunto autor intelectual del feminicidio de "Nancy Guadalupe" en Tequisquiapan. Según las primeras investigaciones "Ernesto" presuntamente habría contratado a dos centroamericanos para acabar con la vida de "Nancy" después de más de dos años de juicios familiares y penales. La historia de la mexicana y el chileno-sueco está llena de desencuentros por la casa, el vehículo, la custodia de la niña y, lo peor, por la violencia intrafamiliar de la cual hay antecedentes de ambas partes, en diferentes juzgados de Querétaro. Los colegas de la escuela de Grumetes Chilenos tienen evidencia en mensajes de whatsapp donde presuntamente se narran todas las desavenencias de la pareja durante los últimos dos años y en donde se da cuenta de las disputas por los bienes materiales y por la violencia económica, física y emocional por la que pasó presuntamente la víctima "Nancy Guadalupe". El caso dará para mucho ya que seguramente intervendrán gobiernos de otros países como el sueco y hondureño, además del chileno por estar implicados ciudadanos de esas naciones; el caso de Tequisquiapan abre muchas reflexiones, sobre todo del actuar de la Fiscalía General del Estado, que todo lo quiere guardar en secreto y que permitió que algunas de sus atribuciones hoy recaigan en otras instancias de las cuales este organismo "autónomo" no tiene injerencia. Las denuncias de los ciudadanos tienen que ser tomadas en cuenta con toda la seriedad que ameritan los casos y no puede dejarse de lado el actuar inmediato de las instancias porque los resultados pueden ser fatales. DE REBOTE. Alejandro Ochoa y su nuevo guía de turistas, Adán Gardiazábal, hacen gira de medios para dar a conocer "resultados" de su gira internacional por París, donde por cierto intentaron colgarse de la comitiva oficial de Querétaro y tuvieron que conformarse con sus entradas gestionadas en internet. De pena ajena. (DQ)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

JUSTICIA, OFRECE PANCHO DESDE EUROPA. Tuitazos. Desde el lugar donde vacaciona, el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién envió tres tuits relacionados con el feminicidio de Nancy Guadalupe Morales Hidalgo, la madre asesinada por órdenes de su ex esposo y quien había pedido la protección del mandatario viajero. "He girado instrucciones a fin de que se apoye a la familia de Nancy Guadalupe Morales Hidalgo (QEPD), en todo este doloroso proceso; se actualicen los protocolos de atención y medidas cautelares que se aplican en casos como este; y se garantice el máximo castigo a responsables", posteó. Escribió que asume la responsabilidad de ser garante de una política pública de prevención, de reacción ante toda forma de violencia contra las mujeres: "Habrà justicia y haremos los ajustes institucionales necesarios; honraremos la memoria de Nancy Guadalupe Morales Hidalgo". Sí claro. Y concluyó en un tercer tuit que "el hecho de que los presuntos responsables hayan sido ya detenidos, no exime a mi gobierno de hacer una evaluación y corrección sobre las normas y criterios que regulan el actuar de cada una de las dependencias, ante este tipo de casos". Usuarios criticaron en el muro del gobernador su tardía reacción. "Buenas noches Pancho, ¿qué te impidió ayudar a Nancy? cuándo te imploro por medio de una carta que no quería ser una cifra más?", escribió uno. Otro más le dijo: "Lo que hoy estás haciendo, es el ridículo. ¿Por qué no atendiste la carta que te envió pidiendo ayuda? Hoy solo justificas tu indiferencia, tu falta de compromiso por atender esta crisis. Ella fue asesinada y eso ya no es justicia, es ineptitud". Apenas este lunes, a menos de una semana, personal de la FGE, dio a conocer que logró la captura de tres personas relacionadas con el feminicidio del pasado jueves 20 de junio en el municipio de Tequisquiapan, entre ellas

MIÉRCOLES 26 DE JUNIO DE 2019

Ernesto Enrique Canales presunto autor intelectual de la muerte de su ex esposa, Nancy Guadalupe Morales Hidalgo de 42 años de edad, quien fuera acribillada a las afueras del Instituto Victoria justo en el momento cuando llevo a su menor a clases. De acuerdo con Mayra Rufino Mentado, Fiscal Especializado en la Investigación de Delitos Contra la Vida de la Mujer, se conoció que tras cumplimentar con dos órdenes de cateo en diversos domicilios en el conjunto residencial Villas del Sol en Tequisquiapan, se logró la captura del chileno ex esposo de Morales Hidalgo, así como de otros dos sujetos más de origen hondureño. “Al continuar con las investigaciones realizadas por fiscales, peritos y policías de investigación, para el total esclarecimiento de los recientes hechos, donde una mujer perdiera la vida en el municipio de Tequisquiapan, se informa que fueron detenidos tres posibles participantes, en la misma semana en que se suscitara el ilícito. Las investigaciones, que se han realizado por el personal adscrito a la Fiscalía Especializada en la Investigación de Delitos Contra la Vida de Mujeres, permitió el pronto esclarecimiento de los hechos. Para ello, la noche de este sábado, solicitó dos órdenes de cateo, mismas que fueron autorizadas y ejecutadas en lo inmediato en domicilios del Fraccionamiento Villas del Sol, en el municipio de Tequisquiapan”. De acuerdo con la FGE se conoció que la ex pareja sentimental de la hoy occisa, había contratado a dos hombres de origen hondureño para la comisión del ilícito, así mismo se pudo asegurar el arma de fuego que fue utilizada el día de los hechos. Cabe señalar que, de acuerdo con las declaratorias de Ernesto Enrique, este planeó la muerte de su mujer para con ello poder cobrar un seguro de vida, además de quedarse con la custodia de la hija de ambos, para lograr huir del país aprovechando cualquiera de las dos nacionalidades con las que cuenta”. Y para colmo, este martes el secretario de Gobierno en funciones de gobernador, o sea Juan Martín Granados Torres, informó que es menor de edad el hondureño que habría disparado a Nancy Guadalupe Moreno Hidalgo. El tema está en los medios nacionales, electrónicos e impresos, como muestra de lo que no debe pasar. La Jornada, con nota de la corresponsal Mariana Chávez, cabeceó así: “Mujer asesinada en Tequisquiapan había pedido ayuda al gobernador”. El Querétaro real. -OÍDO EN EL 1810-Mesa 24. La dirigente del Partido del Trabajo, Gabriela Moreno, dará hoy una conferencia de prensa en el 1810, acompañada del comisionado de asuntos electorales, Jorge Salazar, para presentar “temas relevantes... rumbo al 2021”. Esto ya comenzó. -¡PREEEEPAREN!- Alito. Como se anunció, en los primeros minutos de este miércoles arrancó campaña en Querétaro el candidato a la presidencia nacional del PRI, Alejandro Moreno Alito y en el transcurso del día celebrará diversas reuniones con la militancia, tanto aquí como en San Juan del Río. Un partido en ruinas, por primera vez tercera fuerza, recibe al ex gobernador de Campeche, con una dirigencia estatal torpe y mezquina que tiene un senador, Juan José Jiménez Yáñez, pero por Morena y una diputada federal, María Alemán, que fue excluida de los planes. Ah, pero todavía pudo colocar unos presidentes municipales en la Sierra y diputados locales que votan con el PAN, igual que el regidor capitalino que, jejeje, es el presidente del comité estatal. Sin pies ni cabeza, el tricolor -nacido aquí hace 90 años- está en poder de la secta que entregó Querétaro en la elección del 2015 y está lista para rematar su resto. ¡Bienvenido, Alito! -¡AAAPUNTEN!-Experto. Hoy se presentará el libro “Energía, Desarrollo y Medio Ambiente, escrito por nuestro colaborador Alejandro Ángulo. A las 7.30 PM en el Café Neblinas de Río de la Loza y 5 de mayo, Centro Histórico. Hay que ir. -¡FUEGO!-La Cruz. Que el alcalde capitalino Luis Bernardo Nava está decidido a hacer el nuevo estacionamiento del mercado “Josefa Ortiz de Domínguez”, planteado desde que Pancho Domínguez encabezaba el Ayuntamiento. Será de dos o tres pisos, según les dijo a los locatarios en su reciente visita, peero los tianguistas tendrían que instalarse en otra zona los domingos de todo un año y piden las canchas del San Javier. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

ASÍ ES GILBERTO HERRERA. Trabajando o celebrará hoy el súper delegado Gilberto Herrera Ruiz su cumpleaños 54. El también senador con licencia, acompañado del presidente de la Comisión de Salud de la Cámara Alta, Miguel



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 26 DE JUNIO DE 2019

Ángel Navarro Quintero está teniendo reuniones de alto nivel con los titulares del ISSSTE y el Seguro Social para mejorar la atención al público, tema prioritario. ¡Felicidades, Doctor! Agua oxigenada para la lavada. (PA 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL